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Verbale del 12/06/2013 
 
 Riunione del Consiglio Direttivo del Gruppo Regionale Emilia Romagna  
 
Il giorno 12/06/2013, alle ore 15,  si e' riunito, presso la sede CAI della Sezione di Bologna, il CD 
del Gruppo Regionale Emilia -Romagna per dibattere i seguenti punti all’o.d.g, come da avviso di 
convocazione del 29/05/2013. 
1. Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente; 
2. Composizione Commissioni ed OTTO 
3. Comunicazioni del presidente sull’Assemblea Nazionale dei Delegati di Torino 
4. Richiesta ratifica candidature componenti Commissione AG TER 
5. Individuazione di un contabile 
6. Varie ed eventuali 
 
Sono  presenti per il CDR : Ruggeri Vinicio , Presidente,  Catellani Giovanni, Dai Prà Remo, 
Gardini Sergio, Mazzoni Arturo, Tassinari Vittorio; 
E’ presente per i revisori dei conti Caravita Giancarlo 
Partecipano altresì alla riunione, Borciani Paolo, Marmiroli Ivano e Monferdini Paolo 
Funge da Segretario verbalizzante Arturo Mazzoni 
 
1° Punto : Approvazione verbale CDR 21/05/2013, in Reggio Emilia 
Approvato all'unanimita'  
 
Il Presidente chiede di anticipare il punto 4, essendo presente Monferdini  Paolo, Presidente in 
scadenza della Commissione TER di  Alpinismo Giovanile. 
4° Punto : Richiesta ratifica candidature Componenti Commissione AG TER 
Il Presidente fa presente come al congresso di Alpinismo Giovanile TER di febbraio siano stati 
indicati a fare parte della Commissione AG :  Chiara Albonetti, sezione Ravenna, Paola Barbieri 
sezione Bologna, Matteo Castagnola, sezione Modena, Aurelio Crespina, sezione di Viareggio, 
Andrea dall’Olio, sezione Imola, Claudio Golfieri, sezione Rimini, Pierluigi Zambonati, sezione 
Argenta. 
Sulla base delle  indicazioni del Congresso AG , la nomina della commissione di AG  è  poi di 
competenza del Consiglio Direttivo per il GR ER che , se concorda, provvede alla ratifica e 
dell’assemblea dei delegati per il GR Toscana, assemblea che si terrà a Novembre, che invece 
procede alla nomina. A prescindere da queste difformità di statuto, per cui la Toscana  può  
procedere alla nomina solo a Novembre,  il Presidente del GR Toscana. Magnani ha fatto presente 
come le nomine siano sbilanciate, 6 a 1, a favore dell’ER e come si siano ignorati candidati toscani. 
Magnani si è inoltre lamentato di non essere stato  formalmente invitato al Congresso  Centrale di 
AG che si è tenuto a Firenze. Monferdini fa presente come per le nomine il Congresso abbia 



deliberato liberamente scegliendo i 7 componenti, come sopra indicati, su 8 candidati. Il primo dei 
non eletti è risultato Rossi Claudio di Carrara. 
 Effettivamente gli inviti al GR Toscana sono state mandati, dalla Commissione Centrale al GR 
Toscana presso la sua  Sede nella sezione di Firenze e non personalmente a Magnani. Per cercare di 
recuperare il rapporto con Magnani, il Presidente propone; 

a) di soprassedere alla ratifica della nuova Commissione rinviandola al prossimo CD. Nel 
frattempo il Presidente contatterà Magnani proponendogli l’ inserimento di un toscano al 
posto di uno della ER e spiegando che la ns ratifica potrà anche essere rivista dopo 
l’assemblea toscana. 

b) Di operare in ogni caso con la vecchia commissione, integrata dai nuovi nominati e 
presieduta, pro tempore,da Monferdini. 

c) di sollecitare una omogeneizzazione degli  Statuti  dei due GR. 
d) Di prendere atto del programma di attività 2014 dell’AG presentato da Monferdini 

Il Consiglio all’unanimità approva 
 
2° Punto : Composizione Commissioni ed OTTO 
Il Presidente fa presente di aver predisposto un elenco provvisorio delle commissioni e delle cariche 
sociali e di averlo mandato a tutti i Presidenti di sezione sollecitandoli a mandare nuove candidature 
per integrare le carenze che risultavano dall’elenco stesso. Abbiamo avuto diverse risposte positive 
anche se non tutte le carenze sono state eliminate. 

- Revisori dei conti : mancano i due supplenti; 
- Probiviri: manca un effettivo ed un supplente; 
- Rifugi ed opere alpine :  E’ arrivata la candidatura di Giorgio Assirelli di Forlì. Manca 

ancora quella di Argenta anche se il Presidente di detta sezione ha promesso l’invio a breve 
di una candidatura; 

- Speleo: La Commissione si è già riunita e dovrebbero aver nominato il presidente; 
- Sentieri : si riunirà il 22 Giugno; 
- Escursionismo: si riunirà il 23 Giugno; 
- TAM e Comitato Scientifico: Si ritiene di considerare, per ora, unitariamente le due 

Commissioni anche in considerazione del progetto centrale di riassetto degli OT. Sono 
arrivate diverse nuove candidature e precisamente: per la TAM , Roberto Montali, Sez 
Parma – Domenico Staglianò, Sez Cesena –  Daiela Campana, Sez Cesena – Rodolfo Del 
Monte, Sez Parma. E’ arrivata anche la candidatura di Paolo Proli, Sez Forlì per il Comitato 
Scientifico 

Il Consiglio, all’unanimità approva le nuove candidature suggerendo alle due Commissioni, TAM e 
Comitato Scientifico, di operare come Commissione unica ma lasciando alle stesse autonomia di 
decisone in merito.  
 
5° Punto : Individuazione di un contabile 
Il Presidente passa poi alla trattazione del punto 5, essendo presente la sig.ra Erica Mazza che si è 
dichiarata disponibile ad aiutare il GR nella contabilità. Il Presidente ricorda infatti come il 
Tesoriere Catellani abbia accettato la carica solo se supportato da un contabile. 
La Erica Mazza, pur non essendo ragioniera, si è dichiarata disponibile, con l’aiuto iniziale della rag 
Marinella Frascari- Prende la parola Ivano Marmiroli, già Tesoriere del GR,  che illustra le 
problematiche contabili che possono incontrarsi. Occorre procedere al deposito delle firme sul 
Conto Corrente  in essere a Reggio Emilia che sarebbe opportuno mantenere in quanto ormai 
conosciuto da Sezioni ed Enti ed in quanto si può operare on line. 
Il Consiglio all’unanimità approva la nomina di Erica Mazza come Contabile ed il mantenimento 
del conto corrente in essere. 
 
3° Punto : Comunicazioni del Presidente sull’Assemblea Nazionale dei Delegati di Torino 
Il Presidente ricorda come la relazione del Presidente centrale Martini sia stata pubblicata sulla 



rivista. All’assemblea è stato fatto presente come vi sia stato un notevole aumento dei costi 
assicurativi, principalmente per il soccorso Alpino, sarà necessario procedere nel 2015 ad un 
aumento dei costi di tesseramento. La rivista è venduta anche in edicola ma con scarsi risultati. 
Avendo ridotto la tiratura dopo le prime uscite, si è raggiunto ora un sostanziale pareggio dei conti. 
Salsa ha presentato il Bidecalogo. Lo stesso Ruggeri ha presentato due emendamenti sul 
Bidecalogo, uno sull’escavazione fiumi ed uno sui servizi in montagna. Il primo è stato accolto, il 
secondo no , anche perché, come sostiene Borciani, non capito. Il Bidecalogo è stato approvato. 
Borciani ricorda come si sta discutendo se innalzare l’età per l’Alpinismo Giovanile a 24 anni. 
Questo per cercare di arginare l’uscita dei giovani dal CAI. L’AG ha perso infatti il 14% di 
associati. Molti giovani quando escono dall’AG per il limite di età, escono dal CAI. 
A Torino è stato presentato un progetto del CAI denominato “ Rescue “ che con un abbonamento di 
10 euro/anno consente di acquistare un programma su smartphone che consente la rintracciabilità 
delle persone.  
La Convenzione delle Alpi sui trasporti è stata approvata anche dall’Italia. 
Dai Prà fa presente che la Sezione di Modena gestisce il Giardino Esperia di proprietà del Comune 
di Sestola. Il problema è che il Comune di Sestola non dà più contributi per cui la Sezione di 
Modena non riesce più a gestire. Si farà un incontro con la Regione per vedere di risolvere il 
problema. In caso negativo la sezione di Modena abbandonerà la gestione.  
 
 6° Punto: Varie ed eventuali 
Sul punto varie il Presidente fa presente come  Luca Calzolari ha richiesto il patrocinio non oneroso 
del GR per  l’iniziativa Speleopolis che si terrà a Casola Valsenio a fine ottobre primi di novembre 
con la presenza di speleologi da tutta Italia.- 
Il Consiglio all’unanimità approva e coinvolgerà il Presidente della Commissione speleo. 
Altro punto è la convenzione che il Comune di Marzabotto  aveva  stipulato con il gruppo 
territoriale del CAI Bologna. La convenzione è scaduta e va rinnovata. Non essendoci  sezione CAI 
a Marzabotto ma essendo nel territorio di competenza di Bologna, la convenzione va firmata dal GR 
per conto della sezione. 
Il Consiglio all’unanimità approva 
La variazione delle cariche sociali  presso  l’Agenzia delle Entrate è in corso- 
Gardini ricorda come sarebbe opportuno riprendere il discorso della Scuola di Escursionismo anche 
come maggiore motivazione per gli accompagnatori. Borciani ricorda l’orientamento negativo fino 
ad ora espresso anche dal Consiglio Centrale. Il problema verrà posto all’odg del prossimo 
Consiglio. 
 
Prossima riunione : Lunedì 8 Luglio 2013 ore 15, Imola 
 
Esauriti i punti posti all’ordine del giorno la riunione viene tolta essendo le ore 17,45. 
 
                              Il Presidente                                                     Il Segretario 
                           (Vinicio Ruggeri)                                          (Arturo Mazzoni) 
 
       


